

VIOLETA HUERTA



El sol azteca ya hizo su propuesta encaminada a los gobiernos de coalición.

PRD

Llama a establecer norma para coalición

VIOLETA HUERTA

Dirigentes pidieron concretar una reforma que salga a más tardar en septiembre

Las dirigencias estatal y nacional del PRD llamaron a establecer en la Constitución estatal y federal la normatividad para los gobiernos de coalición, a fin de concretarse una alianza electoral para el 2023 en el Estado de México y el 2024 en el país.

Y posteriormente se logren gobiernos donde de las fuerzas coaligadas tengan espacios.

El dirigente del PRD mexiquense, Agustín Barrera, el coordinador del grupo parlamentario en la Legislatura local, Omar Ortega, y el senador Miguel Ángel Mancera pidieron desempolvar las iniciativas para que ese tema se analice, apruebe y quede claro, sobre todo previo al proceso electoral, donde se renovará la gubernatura mexiquense, pues tendría que hacerse a más tardar en septiembre.

Barrera, acompañado de liderazgos estatales y nacionales, señaló que no basta una coalición electoral, pues es fundamental que de haberla también sea de gobierno, y aun cuando en estos momentos la Constitución contempla una coalición opcional en la norma, no es suficiente pues se requiere que sea obligatoria.

Recordó que tienen hasta el mes de septiembre para realizar ajustes a la normatividad electoral y el sol azteca ya hizo su propuesta encaminada a que los

gobiernos de coalición sean una obligación para las alanzas electorales, lo cual sería el primer paso para una coalición rumbo al 2023.

"Si nos interesa la coalición de gobierno, pero necesitamos que en las instancias correspondientes también circule y también le den trámite para que antes de que inicie el proceso electoral, es decir, los 90 días antes del proceso electoral, la norma sea vigente", externó.

Por su lado el coordinador perredista, Omar Ortega, refirió que a lo largo de muchos años han insistido en los gobiernos de coalición y lo que buscan es que no sea una opción del poder Ejecutivo o constituirse o no en gobierno de coalición, sino una obligación estipulada en la Constitución, y dotar de los mecanismos de cómo funcionarían.

La intención de los gobiernos de coalición, dijo, es que exista un parlamento de coalición, con los principios y causas de cada uno de los partidos coaligados, participación en las secretarías de estado por designación del Congreso local para que en estos gobiernos de coalición exista un equilibrio entre los poderes Legislativo y Ejecutivo.

De esa forma, dijo, todas las promesas que se hayan hecho en campaña se podrían cristalizar en políticas públicas en beneficio de las y los mexiquenses y tendrían pluralidad para gobernar de manera correcta. Además, habría una Ley Reglamentaria.

El senador Miguel Ángel Mancera señaló que ya han hecho propuestas para establecer los gobiernos de coalición y un



AGUSTÍN BARRERA,
DIRIGENTE DEL PRD
MEXIQUENSE.

"Nos interesa la coalición de gobierno, pero necesitamos que le den trámite".

cambio de régimen del presidencialismo a un semigobierno parlamentario con un jefe de gabinete, que es como un vicepresidente, con actuación de todas las fuerzas coaligadas.

Explicó que ha habido coaliciones, pero se busca que, ahora, después de la elección pase al ejercicio de gobierno, y el país, dijo, está preparado para eso, pues para la elección presidencial del 2024 se prevé una lucha de dos polos muy claros que buscarán coaligar.

Con los gobiernos de coalición, explicó, se daría seguridad, a través de un programa por escrito, por lo cual consideró muy importante la excitativa de que la iniciativa no puede dormir más en la Legislatura local, pues se requiere para lo que viene: el 2023 y el 2024.

También aprovechó para señalar que el diputado Omar Ortega es una figura del PRD muy importante en el Estado de México y sería un digno candidato.

Mancera dijo que es necesario empezar a hablar y a platicar del 2024, pues le interesa ayudar en la construcción del gobierno de coalición y buscarán avanzar en la normatividad.



“Vamos a hacer lo mismo en el senado”. TANIA CONTRERAS

Legislar gobiernos de coalición antes de la elección: PRD

Tema vital.

Esta es una de las condiciones del partido para ir en alianza con PRI y PAN en 2023.

MARIO C. RODRÍGUEZ
TOLUCA

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Estado de México, Agustín Barrera Soriano, señaló que es necesario que se legisle la ley de integración de gobiernos de coalición. Cabe señalar que esta es una de las condiciones para integrar la alianza con el PRI y PAN en la elección de 2023.

La propuesta de gobiernos de coalición incluye que los postulados de los partidos que integren una alianza que resulte ganadora, sean integrados por ley en el ejercicio de gobierno y no solamente como parte de su campaña.

La iniciativa incluye que los postulados de los partidos que integren una alianza que resulte ganadora, sean integrados por ley en el ejercicio de gobierno y no solamente como parte de su campaña.

La propuesta de los gobiernos de coalición fue ingresada al Congreso mexiquense por el PRD. En la cámara los diputados tienen un “semáforo legislativo”, en el que cada bancada marca con un color -verde, amarillo y rojo- la importancia de algunos temas.

El coordinador del sol azteca en la Legislatura, Omar Ortega Álvarez, indicó que las fracciones del PRI y Morena tienen la propuesta en rojo-sin avance-, y el resto está en amarillo o verde.

Por su parte, el senador perredista, Miguel Ángel Mancera, precisó que buscarían replicar este modelo de alianzas y gobiernos de coalición para la presidencia de la República. ■

“Destapan” a Omar Ortega como candidato a gubernatura mexiquense

Efraín Morales Moreno
infosoloriente@yahoo.com.mx

Miguel Mancera Espinosa, senador de la República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), dio a conocer la aspiración del diputado local **Omar Ortega Álvarez**, para ser el abanderado perredista a la contienda electoral para Gobernador del Estado de México.

El también ex jefe de gobierno de la Ciudad de México, observa en el legislador mexiquense, **Omar Ortega Álvarez**, un claro candidato a la próxima contienda electoral por la gubernatura del Estado de México.

“Me da mucho gusto ver que el PRD del Estado de México, no está con el rumbo extraviado, no está pensando a donde buscará al virtual candidato; y yo, veo que Omar será el candidato del PRD para esta propuesta; él, es una figura muy importante en el Estado de México, y si se llega a una mesa de propuesta de gobierno de coalición a una contienda, sería un digno candidato para representar esta tarea en el Estado de México”, Acotó Mancera Espinosa.



Mancera aseguró que el Estado de México está preparado para un gobierno de coalición; *“Ya está la reforma en la Constitución Federal y éste es un planteamiento que se puede dar en el 2024, la diferencia de hablar de coalición electoral y el gobierno de coalición, es precisamente la parte ejecutiva, ya que la Coalición se ha conformado en diversas ocasiones, por lo que la propuesta hacia la gente es de seguridad en el programa que por escrito, esos compromisos se deben de cumplir tanto en el ejercicio parlamentario y en el de gobierno”*. Dijo.

Por su parte, el diputado local, Omar Ortega dijo que la bancada parlamentaria del PRD ha

insistido en hacer modificaciones en la ley reglamentaria de gobiernos de coalición, como necesidad que requiere el país y quede estipulado en la Constitución.

“La intención es que primero, haya un parlamento de coalición donde se puedan manejar los principios y causas de los partidos coaligados; dos: participación de las secretarías de estado y tres: que éstas sean por designación del Congreso local para que exista un equilibrio”.

A la conferencia de prensa también asistieron las legisladoras locales, Viridiana Fuentes Cruz y Elida Castelán Mondragón, así como actores políticos del **PRD mexiquense**.